

Rescatan con vida a Javiera tras pasar 5 días extraviada en Cochamó

FELIZ FINAL. Su padre, Domingo Coña, aseguró que como familia “renacimos de nuevo” y agradeció a cada uno de los más de 100 voluntarios que participaron en su búsqueda.

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Pasado el mediodía de ayer, y tras 5 días de extenuantes labores de búsqueda en la que se involucraron más de un centenar de voluntarios y rescatistas, fue encontrada en perfecto estado de salud Javiera Coña Marín (29 años), quien se había extraviado la jornada del martes mientras realizaba trekking junto a una amiga en el sector “La Junta” del Valle de Cochamó.

Fue su hermano Ricardo Antonio quien -en compañía de otro amigo- dio con la joven mientras deambulaba desorientada por la zona. Según relató más tarde su padre, Domingo Coña, de inmediato llamaron a su hermano gemelo Matías y juntos se dieron un emocionado abrazo.

El hallazgo de Javiera fue informado alrededor de las 13 horas por el jefe de la Décima Zona de Carabineros Los Lagos, general Héctor Valdés. “Por información que recibimos recientemente de los equipos de búsqueda, esta se encuentra con vida (...) El punto exacto donde fue encontrada debiera

ser, al parecer, más o menos cercano a donde fue vista por última vez. Los equipos de rescate son los que la encontraron”, precisó, junto con agradecer “a todas las personas, a todo el equipo especializado y civiles que tienen conocimiento en montaña que participaron de este proceso de búsqueda, porque aquí se demuestra una vez más que el trabajo conjunto da resultados. En este caso, podemos darle tranquilidad y una gran felicidad a la familia”, comentó.

Minutos más tarde la fiscal del Ministerio Público en Puerto Montt, Myriam Pérez, ratificó que, por la información entregada pasado el mediodía por personal especializado de Carabineros que se encontraba a cargo de coordinar la búsqueda, “ella fue encontrada con vida por familiares quienes desde el primer día estaban en el lugar participando de la búsqueda y personas cercanas a ella”.

Fueron efectivos del Gope y del Servicio de Encargo y Búsqueda de Personas de Carabineros quienes la ayudaron a descender hasta el lugar donde la esperaba un helicóptero de Carabineros, junto a personal

paramédico, para trasladarla vía aérea hasta el Hospital de Puerto Montt. Aquí tras constatarse un cuadro de deshidratación, pero buena condición general, fue dada de alta.

“RENACIMOS DE NUEVO”

La joven arribó minutos antes de las 15 horas hasta el helipuerto del Hospital Regional, donde era esperada por familiares.

Domingo Coña, su padre, comentó más tarde que Javiera se encuentra “en excelentes condiciones”, pese a los cinco días que se mantuvo extraviada

en la zona cordillerana de Cochamó. “La verdad que estamos como que renacimos de nuevo”, aseguró con alegría y una cuota de alivio tras las jornadas de preocupación.

Además tuvo palabras para todas aquellas personas que participaron de la búsqueda de su hija. “Como familia estamos agradecidos de cada uno de ellos. Si yo hubiese podido abrazar a cada uno de ellos, hubiese sido fantástico. Pero usted sabe que nos dijeron que venía para Puerto Montt y nos vinimos, pero rápidamente. Así que agradecido de cada uno de ellos, agradecido de la gente de

Cochamó, de la comunidad, de todo, de todo. La verdad que es un pueblo muy lindo, y la verdad que (agradecidos) de todo Chile, porque las buenas vibras vinieron de todos lados”, dijo.

Respecto al lugar donde finalmente fue hallada Javiera, su padre comentó que no fue tan cercano al sitio donde fue vista por última vez, ya que detalló que “ella tomó otro camino y después cuando la pilló la noche, se desorientó”, contó. El también suplementero del Diario El Llanquihue se disculpó por no poder salir hoy a vender el diario, ya que por los próximos días estará abocado al cuidado de su hija.

MÁS DE 100 VOLUNTARIOS

La estresante aventura de Javiera se inició el martes 4 de marzo, cuando junto a su amiga Camila Contreras se dirigió al camping Trawen, en el sector La Junta. Llegaron alrededor de las 10 de la mañana al Valle de Cochamó e iniciaron un trekking de 13 kilómetros. Alrededor de las 18 horas, por acuerdo de ambas, Camila se adelantó hacia el camping donde levantó carpas y se inscribió. Al volver por Javiera, no la encontró en la zona acordada, a solo 30 minutos de su destino.

El mismo martes, tras reechar una denuncia por presunta desgracia, Carabineros activó las labores de búsqueda en la que participó todo el personal especializado en frontera, Grupo de Operaciones Policiales Especiales (Gope) y el Servicio de Encargo y Búsqueda de Personas. Al día siguiente se sumaron más instituciones y voluntarios, entre ellos arrieros de la zona y la Municipalidad de Puerto Montt que enviaron inspectores y dos drones con cámara térmica para apoyar el rastreo.

DELEGADA AGRADECE

La delegada presidencial de la región Los Lagos, Paulina Muñoz, agradeció el despliegue de instituciones como Bomberos y Municipalidad de Puerto Montt, URAT Osorno, Armada, Ejército, Socorro Andino, Ubsa Chiloé, Canes K9, UAV, FACH, Seremi de Transportes, Senapred y voluntarios, que contempló a más de 100 personas. Inclusive con un sobrevuelo que se realizó en helicóptero por la zona alta. “Queremos agradecer a las distintas instituciones del Estado; a Carabineros de Chile, a la Armada, a la Fuerza Aérea de Chile, al Ejército y todas las organizaciones de voluntarios que hicieron posible el rescate el día de hoy de Javiera. A su familia, de la misma manera, por jamás perder la esperanza”, manifestó. CG



JAVIERA COÑA, AL CENTRO, TRAS DESCENDER DE LA CORDILLERA JUNTO A SUS HERMANOS Y CARABINEROS.